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私たちはこの度の総選挙に際し、群馬県の選挙区立候補予者を対象に「八ッ場ダム事業」に

対する基本的な考え方を確認するため、下記のアンケートをお願いいたしました。 

今回の選挙は政権選択がテーマになりますが、八ッ場ダム事業は無駄な公共事業の象徴とし

て民主党、日本共産党、社会民主党などがマニフェストで「中止」を掲げており、群馬県にお

いても重要な争点になることから実施したものです。このアンケート結果が投票に際して主権

者の判断材料のひとつとなれば幸いです。※以降敬称略 

 

■アンケート実施(郵送)：7 月 23 日 

■実施対象者：事務局にて立候補予定を確認できた方々１8 名 

■アンケート回答者：9 名 

 民主党：宮崎岳志、石関たかし、柿沼正明、三宅雪子、中島政希 社民党：土屋富久 

 日本共産党：酒井宏明  幸福実現党：蜂須豊、生方秀幸 

■アンケート無回答者：９名 

 自由民主党：尾身幸次、笹川尭、谷津義男、福田康夫、小渕優子  

 無所属：山田晶 幸福実現党：滝崎明彦、石見泰介、森田貴行  

 

設問：該当項目を選択し、○を記入し、ご返送ください。 

《単一選択》では該当する 1 項目のみを、《複数選択可》ではいくつでも選択してください。 

 

１．（八ｯ場ダムへの関心度について）《単一選択》 

あなたは八ッ場ダム建設事業に関心がありますか。 

イ 関心をもっている    ロ 関心がない   ハ 事実を知らない 

 回答：イ 全員 

 

２．（八ｯ場ダム建設事業への意見）《単一選択》 

進行中の八ッ場ダム建設事業へのあなたのご意見をお聞かせください。 

イ 八ッ場ダム事業は中止すべきだ  ロ 八ッ場ダムは建設すべきだ   

    ハ どちらか判断つかない 



回答：イ 民主党（5 人）、社民党（１人）、共産党（１人）    ロ 幸福実現党（2 人）  

３．（設問２でイと答えた建設反対の方へ）《複数選択可》 

八ｯ場ダム建設反対の理由をお答えください。 

イ 水需要が減っていく時代になったので、八ッ場ダムの水源は必要ない 

ロ 八ッ場ダムは洪水を防ぐ役には立たない 

ハ 脆弱な地盤にダムを建設すると災害の危険性がある 

ニ 吾妻渓谷などの自然環境を破壊する 

ホ ダム予定地の地域社会を崩壊させる 

ヘ 税金の無駄づかい    

ト その他 

回答：宮崎岳志 イ、ロ、ニ、 石関たかし イ、へ、 柿沼正明 イ、ロ、ヘ、  

三宅雪子イ、ロ、ハ、ニ、ホ、ヘ、  中島政希 イ、ロ、ハ、ニ、ホ、ヘ、   

土屋富久 イ、ロ、ハ、ニ、ホ、ヘ、  酒井宏明  イ、ロ、ハ、ニ、ホ、ヘ、 

 

４．（設問２でロと答えた建設賛成の方へ）《複数選択可》 

八ｯ場ダム建設賛成の理由をお答えください。 

イ 水道水源確保のために八ッ場ダムが必要 

ロ 治水（利根川の氾濫防止）のために八ッ場ダムが必要 

ハ 地元住民の生活再建のために八ッ場ダム事業を中止すべきでない 

ニ 景気対策のためには八ッ場ダム建設工事を続行すべき 

ホ その他 

回答：蜂須豊 イ（人口３億人政策をとり、日本を世界 NO.1 の国にします。水資源の確保は必

要です。ただし、もう一度再調査しないと計画通りの形で造っていいのかは

わかりません） 

生方秀幸  イ、ロ、ハ、ニ、 

 

 

５．（ダム中止後の地元再建について）《複数選択可》 

1952 年（昭和 27 年）のダム調査開始以降、八ッ場ダム予定地の住民は、ダム問題に翻弄さ

れ、経済的にも精神的にも疲弊し、地域社会は崩壊の危機に立たされています。将来展望が無

いために、川原湯温泉旅館は減り続け、地区外への転出が急速に進んでいます。住民はこうし

た状況の中で生活再建ができるのか不安に思っています。公共事業の是非を冷静に判断するた

めには、事業中止後の生活再建を支援する法律が必要です。 

ダムが中止されることになった場合、地元住民にとってどのような手当が必要でしょうか。 

イ 地元住民を中心とした新たな地域再建計画 

ロ 地域再建事業への国と６都県の費用負担 



ハ 地元住民への生活再建支援金（個別補償） 

ニ 地元住民への精神的補償 

ホ その他 

 回答： 宮崎岳志 イ、ロ、ハ、  石関たかし イ、  柿沼正明 イ、ロ、ハ、ニ、  

三宅雪子イ、ロ、ハ、ニ、  中島政希 イ、ハ、   土屋富久 イ、ロ、ハ、  

酒井宏明  イ、ロ、ハ、ニ、 蜂須豊ホ、（残念ながら失った時間を取り戻すことはできませ

ん。未来に希望のもてる対策と政策を考えます。） 

 

 

 

・ 自民党の候補者からは全員回答がありませんでした。以前は自民党として一括で回答をいただい

たこともありますが、今回は無視してもいい事案ととらえられたのか、忙しすぎて対応ができな

かったのでしょうか。 

・ お忙しいなかご回答いただいた候補者の方々に感謝申し上げます。 

 


